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Um 18:00 Uhr begrüßt Frau Amey-Hackenberg die Anwesenden und eröffnet die 
Mitgliederversammlung. 
 
 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Festlegung des         
Protokollführers, Tagesordnung 2 

TOP 2 Bericht des Vorstands, Geschäftsbericht 2019 2 

TOP 3: Sachstand über die Konten, Anteil zweckgebundener Gelder 7 

TOP 4: Ausblick auf weitere geplante Ausgaben im Schuljahr 2020/2021 7 

Nicht-öffentlicher Teil, nur für Mitglieder 9 

TOP 5: Bericht der Kassenprüferin 9 

TOP 6: Entlastung des Vorstands für das Jahr 2019 9 

TOP 7: Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin 9 

TOP 8: Verschiedenes 9 
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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.10.2020 

Dauer: 18:00 Uhr bis 19:05 Uhr 
Anwesende: Frau Amey-Hackenberg (Vorsitzende), Frau Auerswald (stellvertretende 

Vorsitzende), Frau Rieger (Geschäftsführerin), Frau Neumann (Beisitzerin), 
Herr Boll (Beisitzer), Herr Isermann (Schulleitung), Frau Braun (Vorsitzende 
Schulpflegschaft), weitere Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste 

Ort: Aula 
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Festlegung des 
Protokollführers, Tagesordnung 
Anmerkung zu Beginn: Aufgrund der COVID 19-Beschränkungen erfolgte die         
Schulschließung ab dem 16.03.2020 und die für den 24.03. terminierte          
Mitgliederversammlung konnte nicht stattfinden. Dies ist der Ausweichtermin, aufgrund der          
Hygienemaßnahmen findet die Mitgliederversammlung in der Aula statt. 
Frau Amey-Hackenberg begrüßt die Anwesenden und stellt kurz den erweiterten Vorstand           
vor. Die Einladung erfolgte satzungsgemäß nach § 11 mit einer Frist von sechs Wochen:  

● Jeder Schüler hat eine schriftliche Einladung mit den Zeugnissen im Juni 2020            
erhalten.  

● Weiterhin wurde die Einladung auf der Homepage veröffentlicht. 
● Bei den Pflegschaftsabenden der neuen fünften Klassen wurden Einladungen verteilt.  
● Der Termin wurde in den letzten (rh)einblicken angekündigt.  

Das Protokoll führt Frau Auerswald.  
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen übernommen, da es im Vorfeld keine           
Änderungsanträge gab.  
Die Anwesenheitsliste liegt am Eingang zur Aula aus und es wird darum gebeten, sich in der                
jeweiligen Spalte (M für Mitglied oder G für Gast) einzutragen, damit bei Beginn des zweiten               
Teils sichergestellt werden kann, dass nur noch Mitglieder anwesend sind. 
 

TOP 2 Bericht des Vorstands, Geschäftsbericht 2019 
Für den Zeitraum vom 01.01.2019 – 31.12.2019 wurde ein Geschäftsbericht erstellt, der vom             
Vorstand mit den wesentlichen Projekten und Zahlen vorgestellt wird. 
 
Die Geschäftsführerin Frau Rieger hat zudem eine Einnahmen-Überschuss-Rechnung (EÜR)         
für das Jahr 2019 erstellt und die Kassenprüferin Frau Hopfe hat deren Prüfung bereits              
abgeschlossen. Beide Dokumente liegen aus. 
 

Arbeitgeber der Toilettenaufsicht 
Viele Aufgaben und Pflichten sind in Zusammenarbeit mit dem Steuerbüro bearbeitet           
worden, unter anderem eine Betriebsprüfung der Rentenversicherung in 2020, die          
2019 vorbereitet wurde. 
 
Elternpauschalen: 
Das Einsammeln und die Verwaltung der Gelder aus den Elternpauschalen ist 
Aufgabe des Fördervereins. 
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Mit der sogenannten Elternpauschale, die jedes Jahr von jeder Schülerin/jedem 
Schüler zu zahlen ist, werden folgende Ausgaben finanziert:  
- Schulplaner für jede Schülerin, jeden Schüler (Pflicht bis einschl. Klasse 9) 
- Kopiergeldpauschale 
- Beschäftigung der beiden Angestellten im Rahmen der Toilettenaufsicht 
 
Mit Beginn der Amtszeit Anfang 2019 war dem Vorstand aufgefallen, dass es bei den 
Einnahmen und Ausgaben im Rahmen der Elternpauschalen eine Unterdeckung gab. 
Im März 2019 wurden in einer Vorstandssitzung die großen Defizite im 
Zusammenhang mit der Elternpauschale vorgestellt. Zum einen reichten die Summen 
weder aktuell noch unter Berücksichtigung zukünftiger Mindestlohn-Entwicklungen zur 
kompletten Finanzierung aus, zum anderen gab es große Außenstände durch 
säumige Zahler - insbesondere im Oberstufenbereich. 
 
Die Elternpauschale wurde daraufhin mit einem Beschluss der Schulkonferenz zum 
Start des Schuljahres 2019/2020 angehoben. Gemeinsam mit der Schulleitung und 
den Jahrgangskoordinatoren konnte ein sehr erfolgreiches neues Verfahren zum 
Einsammeln der Gelder in den Jahrgängen EF, Q1 und Q2 umgesetzt werden. 

 
Flaggen & Logo & Beitrittsformular 
Es wurden große Stand-Flaggen für den Förderverein, das Rhein-Café und die           
Schulpflegschaft entworfen und produziert. Außerdem wurde das Logo erneuert sowie          
das Beitrittsformular grafisch und datenschutzrechtlich überarbeitet und neu gedruckt. 
 
Finanzen 
Zweckgebundene Spenden wurden im Jahr 2019 auf mehreren Konten identifiziert          
und für mehr Transparenz Anfang 2020 auf ein einziges separates Konto umgebucht. 
 
Feststellung der Gemeinnützigkeit 
Das Verfahren konnte fristgerecht und erfolgreich abgeschlossen werden. 
 
Veranstaltungen 
Der Vorstand vertrat den Förderverein beim Sommerfest mit einem mehrfach          
ausverkauften Würstchengrillstand und beriet am Tag der offenen Tür Interessenten          
mit einem Infostand. 
 
Das Verfahren für die Förderanträge wurde überarbeitet und standardisiert. 
 
Die Mitgliedsbeiträge der Jahre 2018 und 2019 wurden vom neuen Vorstand           
per Lastschrift eingezogen. 
 
Sternwarte 
Der Förderverein unterstützte die Schule bei der Beantragung von Fördermitteln. Ein           
erster Erfolg konnte im Jahr 2020 verzeichnet werden. 
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Diverse Förderungen 
Der Förderverein hat unter anderem folgende AGs & Workshops unterstützt: 

● Neue Schwimmwesten für die Ruder-AG 
● Workshopkosten für ein Wahlpflichtfach der Klasse 9 (DaGe) 
● Finanzierung des Bandcoachings 
● Zuschuss zur Karnevals-AG 
● Anschaffung von 10 Gitarren und anderes Material für den Musikunterricht 
● Dankeschön-Geschenke und Preise für Lesungen, beim Adventskonzert etc. 
● Vortragshonorare 
● MensaMax Verwaltungskosten 

 
Fahrtenzuschüsse: 

● Ruderfahrt 
● Englandfahrt 
● Italienfahrt (Übernahme von 50% der Teilnahmekosten für eine/n SuS) 
● Skifahrt 

 
Der Vorstand zeigt eine Übersicht der Kontenentwicklung.  
Abgebildet ist der Stand bis zum 31.07.2020. 
 

 
Anmerkungen: 
 

● Die Summe auf Kto 2 ist in 2019 so hoch, weil die die Mitgliedsbeiträge von 2018 und 
2019 eingezogen wurden. 

● Von 2017 bis 2019 befanden sich hohe Summen sogenannter “zweckgebundener 
Gelder” auf den Konten 1 und 2. Diese wurden 2020 umgebucht auf Konto 3. 
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Statusbericht 2020 
Frau Amey-Hackenberg führt die wesentlichen Punkte auf, die der neue Vorstand seit dem 
01.01.2020 bereits umgesetzt hat oder die in Arbeit sind: 
 

Förderverein als Arbeitgeber für die Toilettenaufsichten 
Aus der Tätigkeit des Fördervereins als Arbeitgeber verwaltet der Förderverein die           
Elternpauschale aller Schüler, insbesondere den Anteil für die Toilettenaufsichten. 
 
Themen, mit denen sich der Vorstand diesbezüglich beschäftigt hat, waren und sind: 

- Kündigung einer Toilettenaufsicht - Prüfung und Abwicklung; 
- Erstellung einer Stellenbeschreibung für ein Stellengesuch, Koordination der        

Veröffentlichung über verschiedene Kanäle; 
- Sichtung der Bewerber, Abstimmung der Kandidaten mit der Schulleitung,         

Korrespondenz mit den Bewerbern, Führen von Bewerbungsgesprächen,       
Aktualisierung der Arbeitsverträge, Einstellung einer neuen Kraft zum        
01.09.2020 und Einweisung; 

- Zusammenstellung aller Unterlagen für die Betriebsprüfung der       
Rentenversicherung, die erfolgreich abgeschlossen werden konnte. 
 

Folge der Nicht-Beschäftigung einer der beiden Aufsichtspersonen für mehrere         
Monate: Der entstandene Puffer durch die freie Stelle in Höhe von 3.065,00 EUR             
(nachträgliche Korrektur auf 2.914,34 EUR, Anm. der Protokollunterzeichner) wird         
genutzt, um Deckungslücken auszugleichen und im kommenden Schuljahr flexibel auf          
höhere Hygieneanforderungen reagieren zu können. 

 
Recherche zu einer Trinkwasser-Entnahmestelle im Vergleich zur Anschaffung von         
Wasserspendern 
Es wird derzeit von der Beisitzerin Frau Neumann geprüft, welche Möglichkeiten es            
gibt, um allen Schülerinnen und Schülern zu ermöglichen, kostenfrei Trinkwasser in           
der Schule zu bekommen. 
 
Extrakonto für Fahrtengelder 
Der Förderverein unterstützt die Schule dabei, ein Konto für Fahrtengelder          
einzurichten, damit diese Gelder zukünftig zentral verwaltet werden können. 
 
Sternwarte & LSF-Fördertopf 
Der Antrag beim LSF-Fördertopf (Landesverband schulischer Fördervereine) war        
erfolgreich; es wurde die Maximalförderung in Höhe von 750,00 EUR für           
Anschaffungen bewilligt, die aber noch in 2020 getätigt werden müssen. 
 
Inventarliste 
Der Vorstand kümmert sich weiter um die Erstellung einer Inventarliste und die            
Kennzeichnung der Sachwerte des Fördervereins. 
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Aktionen, Werbung und Austausch mit anderen Gremien 
1. Der Vorstand wird beim Tag der offenen Tür 2020 mit einem Infostand vertreten             

sein (findet in diesem Jahr mit Voranmeldung an drei Terminen im November            
statt). 

2. Er nimmt als Gast an den Schulpflegschaftssitzungen teil. 
3. Die Mitgliederwerbung bei den Pflegschaftsabenden der fünften Klassen haben         

dieses Jahr die Schulpflegschaft und die Schulleitung sehr erfolgreich für den           
Vorstand übernommen, da die Anzahl der Personen coronabedingt gering         
gehalten wurde. 

4. Der Geosaver, das Geschenk des Fördervereins für die neuen Fünftklässler, wird           
im kommenden Schuljahr durch ein anderes ersetzt, die Abstimmungen laufen. 

Servernutzung Videokonferenz 
Für die Durchführung von Videokonferenzen über moodle und jit.si wird ein eigener            
Server genutzt; die Leasinggebühr dafür übernimmt der Förderverein (monatlich 40,00          
EUR). 
 
Sitzgruppen Außengelände 
Geprüft wird derzeit die Anschaffung und Installation von Metall-Sitzgruppen,         
bestehend aus zwei Bänken und einem Tisch, damit auch Schüler, die kein Angebot             
des Mensabetriebs in Anspruch nehmen, einen Platz zum Sitzen und Essen haben.            
(Kosten pro Gruppe zzgl. Installation: 2.100,00 EUR) 
 
Darlehen Abiball 
Für den Abiball 2020 wurde bereits vor längerer Zeit die Platin Eventlocation in Köln              
gebucht und mit 2.000,00 EUR angezahlt. Der Veranstaltung konnte aber aufgrund           
der derzeit geltenden Corona-Regeln nicht durchgeführt werden. Der Veranstalter bot          
nur einen Gutschein über die Anzahlungssumme an. Der Förderverein hat daraufhin           
dem Abijahrgang 2020 die Summe zur Auszahlung an alle SuS erstattet und verwaltet             
die Summe nun als Darlehen für den Abijahrgang 2021. 
 
Neue Projektideen 
Folgende Projekte des Rhein-Gymnasiums möchte der Förderverein gerne in Zukunft          
unterstützen:  

● “Schule gegen Rassismus” 
● Projekte der Sozialarbeiterinnen z.B. zum Thema Mobbing 
● Nachhaltigkeitsprojekte von Frau Tries 
● Wegeleitsysteme für Veranstaltungen 

 
Fazit:  
Der Förderverein leistet wichtige Unterstützung im Schulbetrieb. Viele Projekte werden 
fortgeführt, wenn die Corona-Regeln es zulassen. Motivation hierfür ist ferner auch die Pflicht 
als gemeinnütziger Verein, nicht-zweckgebundene Gelder des Vereins zeitnah zuzuordnen 
und auszugeben. 
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TOP 3: Sachstand über die Konten, Anteil zweckgebundener Gelder 
Die Geschäftsführerin Frau Rieger berichtet über die Konten. 
 
Kontostände per 04.10.2020: 

1. Elternpauschalen 12.581,61 EUR (498 von 716 Schülern haben bezahlt, die 
Sammlung der Gelder ist noch nicht abgeschlossen) 

2. Mitgliedsbeiträge, Spenden 26.002,40 EUR 
3. Anteil der zweckgebundenen Gelder 19.382,58 EUR (zum Beispiel für Sternwarte, 

VK-Klasse, Fachbereiche) 
 
Frau Rieger erläutert die Zahlen der zweckgebundenen Gelder. 
 

 
 

TOP 4: Ausblick auf weitere geplante Ausgaben im Schuljahr 2020/2021 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen 2020: 
 
Derzeit hat der Förderverein 193 Mitglieder, davon 15 Neu-Mitglieder aus 2020.  
13 Personen haben zum 31.12. diesen Jahres gekündigt.  
 
Der Grund ist in den meisten Fällen, dass eine Schülerin/ein Schüler die Schule nach dem 
Abitur verlässt. Trotzdem sollte erwähnt werden, dass knapp die Hälfte der jetzigen 
Mitglieder bereits deutlich länger als 10 Jahre dabei ist, also über die Schulzeit ihrer Kinder 
hinaus.  
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In 2019 hat der Förderverein 30 Neu-Mitglieder verzeichnen können – viele durch den 
Aktionsstand beim Sommerfest. Der Vorstand strebt an, die Anzahl der Neumitglieder in 
2021 zu erhöhen. 
 
Einnahmen/Ausgaben 2020 
 
Aktuell werden Mitgliedsbeiträge in Höhe von jährlich ca. 6.575,00 EUR (Vorjahr: 6.500,00 
EUR) generiert, hinzu kommen in 2020 etwa 4.000,00 EUR (Vorjahr 2.000,00 EUR) aus den 
Überschüssen des Rhein Cafés – p.a. in der Summe ca. 10.575,00 EUR (Vorjahr 8.500,00 
EUR). 
 
Die regelmäßigen Ausgaben belaufen sich derzeit auf ca. 2.000,00 EUR (Vorjahr 7.500,00 
EUR) und bestehen zum Beispiel aus folgenden Posten: 

● Zuschüsse zur Ruder- und Skifahrt (die beide im Schuljahr 2020/21 nicht stattfinden) 
● Unterstützung der Musikschule 
● Zuschuss zum Schul- und Veedelszoch (wird in 2021 nicht in dieser Form stattfinden) 
● Mensa Max Jahresgebühr 
● Honorare bei Lesungen 
● Preise für schulische Wettbewerbe 
● Willkommensgeschenk für die 5er 
● Geschenke für Abiturienten 
● Zuschüsse zu Exkursionen 

Die Aufstellung dient lediglich Planungszwecken. Alle wiederkehrenden Förderungen 
müssen zum Schuljahresbeginn neu beantragt und bewilligt werden. Es gibt keine 
automatische Förderung und pauschale Zusagen.  
 
 

____________________________________________________________ 
Ende des öffentlichen Teils 

Anhand der Anwesenheitsliste wird festgestellt, dass nur Mitglieder anwesend sind. 
____________________________________________________________ 
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Nicht-öffentlicher Teil, nur für Mitglieder 
 

TOP 5: Bericht der Kassenprüferin 
Frau Rieger berichtet, dass die Kassenprüferin Frau Hopfe (nicht anwesend) die Belege aus             
2019 geprüft hat und am Ende ihres Berichtes schriftlich empfiehlt, den alten Vorstand zu              
entlasten. 
 

TOP 6: Entlastung des Vorstands für das Jahr 2019 
Frau Amey-Hackenberg fordert alle Stimmberechtigten zur Abstimmung per Handzeichen         
auf. 
 

Ja-Stimmen: 7 
 
Nein-Stimmen: 0 
 
Enthaltungen: 0 

 

TOP 7: Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin 
Frau Hopfe bestätigt telefonisch, dass sie ihr Amt gerne weiterführen würde.  
Frau Amey-Hackenberg fordert zur Abstimmung per Handzeichen auf. 

 
Ja-Stimmen: 10 
 
Nein-Stimmen: 0 
 
Enthaltungen: 0 

 
Frau Hopfe nimmt die Wahl an. 

 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Sternwarte 

Die zu erbringende Summe beträgt ca. 29.000,00 EUR. Dafür wird ein sogenannter Monolith             
auf dem obersten Dach der Schule fest installiert. Darin ist ein leistungsfähiges Teleskop             
wetterfest untergebracht. 
 
Der Vorstand präsentiert einen Überblick, welche Gelder bereits gesichert sind und welche            
Erträge noch generiert werden müssen. Auf der nächsten Mitgliederversammlung soll die           
Zustimmung der anwesenden Mitglieder für eine bis dahin konkretisierte Summe seitens des            
Fördervereins eingeholt werden. 
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Ideen, wie noch weitere Gelder gewonnen werden können: 
● Ein Stand auf dem Stiftungstag 
● Crowdfunding 
● Spendenlauf 
● Infoflyer mit Spendenaufruf an alle SuS/Eltern 

 
Neben der Arbeit an allen genannten Projekten freut sich der Vorstand jederzeit über neue              
Ideen, Anregungen oder hilfreiche Kontakte. Er bittet um Kontaktaufnahme per E-Mail           
(foerderverein@rhein-gymnasium.de) oder über das Postfach im Sekretariat. 
 
Nachfolgeregelung Vorstand 

Herr Boll meldet sich zu Wort und erklärt, dass der jetzige Vorstand für drei Jahre gewählt                
wurde, vom 01.01.2019 bis 01.01.2022. Er regt an, eine Wiederwahl bzw. Neuwahl frühzeitig             
vorzubereiten und anzusetzen, damit es einen nahtlosen Übergang gibt, wenn es zu einem             
Wechsel kommen sollte. Des Weiteren wirbt er für das Amt des Beisitzers als             
Nachfolgeposition für einen Vorstandsposten, da ein ehemaliges Vorstandsmitglied so neue          
Vorstandsmitglieder noch eine Weile bei der Arbeit und Einarbeitung begleiten könne. Er            
selbst war bis Ende 2019 im Vorstand und wurde anschließend Beisitzer. Er kündigt an, dass               
er sein Amt vermutlich Mitte 2021 aufgeben wird. 
 
Frau Braun als Schulpflegschaftsvorsitzende dankt an dieser Stelle dem jetzigen Vorstand           
für die gute Arbeit. 
 
Das Protokoll dieser Sitzung wird in Kürze auf der Website der Schule, Unterpunkt             
Förderverein” veröffentlicht.  
Der Termin der nächsten Mitgliederversammlung wird mit den Halbjahreszeugnissen im          
Januar 2021 und ebenfalls auf der Website bekanntgegeben. 
Frau Amey-Hackenberg schließt die Mitgliederversammlung um 19:05 Uhr. 
 
Köln, den 19.10.2020  

Protokollführerin                 Mitglied des Vorstands 
 
Anlage im Original: Unterschriftenliste der Anwesenden 
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